
! ! ! !夏女士!

枫林路中山新

村附近存在无

证小餐饮店!

油烟味道严

重! 对于中低

楼层居民影响

大" 多次向居

委#街道反映!

改善不大!希

望尽快解决"

鲍炳章!

中山新村临近
中山医院，附
近的居民、病
人及家属对于
餐饮的需求量
大。面对堂而
皇之的、不规
范的破墙小餐
饮店，要疏导
结合，比如把

几个小餐馆整合到一起，形成一
个规范的餐厅，满足需求。区政府
还正和医院协调，希望利用地下
空间进行配套建设。此类“老大
难”问题，要进行阶段性的重点推
进，力度不能松，对问题要正视，
自己要下军令状，最终给老百姓
一个正面的、实实在在的回复。

孟女士!番禺路 !"#弄 $%号

楼的居民住宅没有残疾通道!大

楼里老人特别多!出行困难"

鲍炳章! 无论老人还是残疾
人，我们都要多多关注，像多层住
宅助老的爬楼机也是一个很好的
方式。作为负责人员，要用心去关
爱市民，多想想如果是自己的母
亲遇到此类问题，该怎么办？将心
比心，我们要在短期内负责任地
解决问题，抓紧时间给孟女士一
个答复。
志愿者 翁倢 施云怡 记者 陈杰
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记者手记

! ! ! !对于徐汇区的城市管理!记

者可谓印象深刻"

今年 $月份!记者跟随徐汇区

斜土街道第三网格街面网格巡查

班组长卞玉海!做了两星期的$网

格长%!一天走了 &'公里!体验城

市管理$神经末梢%如何运转"

徐汇区区长鲍炳章说! 徐汇

区在政府工作重心下移! 解决问

题的快速反应机制上不断探索"

目前! 徐汇区已建立 $区网格中

心($)个街镇网格中心()*%多个

居民区&园区'工作站%三级城市综

合管理服务联动机制体系!整合市

民服务热线#网格化管理#联勤联

动#应急值守处置等四大基本职能

为网格化综合管理信息平台"

$如今!大家对城市运行维护

的一些问题!比如群租#拆违#机

动车整治# 环境保护等都已经有

了共识!我们结合徐汇特点!希望

在问题的及时发现和快速处置上

要有长效" %

本报记者 陈杰

“网格长”和重心下移现场访谈

特别报道
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今日投诉

昨日追踪

! ! ! !昨天下午，就居民通过“夏令热
线”大型访谈节目“区长面对面”向
黄浦区区长汤志平反映的问题，黄
浦区有关职能部门立即行动，查明
情况，依法作出处理。

加强凌晨巡查管理
针对有市民反映斜土路鞋城装

卸货物扰民，鞋城所在的半淞园路
街道办事处负责人表示，加强凌晨
%：&&'(：&&之间的巡查管理，发现
问题，由交警、城管中队、派出所、环
保等部门及时处置；同时，会同区市
政管理委员会办公室牵头协调相关
停车场，引导物流公司夜间卸货时
将车辆停放至附近停车场内进行卸
货，再由小拖车短驳的方式运输至鞋
城；街道牵头各鞋城管理方召开相关
协调会，要求其认真履行管理职能，
告知小商铺业主与运输方按规定进
行装卸货作业，加强行业自律。
道路交通管理部门在实际工作

过程中，认为在道路上有必要设置
道路交通隔离设施的，道路交通管
理部门依据道路交通管理设施设置
技术规程向区市政工程管理署提
出，由市政工程管理署负责实施。
下一步，区交警支队将继续加

大对斜土路鞋城货运车装卸货物的
现场管理力度。

本周五集中整治群租
根据市民提供的群租现象线

索，黄浦区房管局、街道、所属派出
所、居委会和物业企业立刻到北京
西路 )$$弄 #号 !*&!室实地进行
查看，并入门核实情况。

经核，北京西路 )$$ 弄 # 号
!*&!室建筑面积 ##!+!,平方米，现
场发现 -&余张高低床铺且房屋未

有分割情况，经初步了解，租住人员
约 !&人。该房屋存在层层转租现
象，产权人与二房东的房屋租赁合
同已到期，且产权人、二房东与三房
东无法联络，产权人无法收回房屋。

区房管局、街道、派出所、物业
企业等当场召开现场会，核实基础
情况，并明确具体整改方案，包括街
道、派出所、居委立即排摸房屋内租
住人员情况，进一步核实信息，并通
过实际租住人员工作单位做好解释
工作，希望其配合整改；区房管局即

刻发放整改通知书，考虑到实际租
住人员搬离需要一定时间，要求产
权人和承租人在 ) 天之内自行整
改；区房管局、街道、派出所继续寻
找该处房屋三房东，并进行约谈；若
在规定期限内未进行整改的，区房
管局、街道、派出所等相关职能部门
将于本周五进行集中整治。

合力治理日晖港黑臭
有市民反映“日晖港黑臭”的情

况，日晖港河道支流，从开平路桥一
直到底长度大约为 !%&米，面积约
*!&&平方米，该水域水面漂浮垃圾
的打捞作业，主要由黄浦区绿化市
容局下属开平公司负责。其他水域
保洁均由市级水务部门负责保洁。
有关方面要求开平公司加强对

河道水面漂浮垃圾的打捞保洁作
业，加强巡查和管理，及时清理水面
漂浮物。同时加强与水务、建交委、
环保等部门的联系沟通，配合相关
单位做好清淤、水体净化等方面的
工作。记者了解到，此河段位于黄浦
江一角，自净能力差，经长期积累，
产生一定的污水积留。经向市水务
局排水处反映此市民来电情况，须
规划功能性工程改造，方能解决该
处水域恶臭问题。黄浦区将抓紧积
极协调推动此工程性改造的进行。

本报记者 陈杰

! ! ! !! 松江区余女士!莘砖公路九
新公路交界处，每天傍晚起有 %到
$个夜排档，望尽快核实处理。

! 青浦区孙先生!白鹤镇鹤如
路有一个垃圾桶，每天来清扫的环
卫工人没有将其打扫干净，影响居
民生活。

! 黄浦区穆女士!黄陂南路建

国中路处有建筑工地夜间施工，噪
声扰民。

! 浦东新区陆先生!向阳路 !)%

号每天凌晨 %.&& 有大量乱设摊现
象（四五十个卖菜摊位），影响通行。

! 闵行区王女士!山花路 #&/

弄处有大量建筑垃圾，希望有关部
门尽快处理。

! 浦东新区常女士!金科路中
科路路口施工工地扬尘污染，影响

周边居民生活。
! 长宁区卢先生!延安西路定

西路处电线杆上有用铁丝挂着两块
广告牌，有城管人员回复称已拆除，
但实地查看后并无任何整改动作。

! 黄浦区陈女士! 光启南路
##,号处下水道堵塞，望尽快处理。

! 青浦区姜先生!淀山湖旁边
金泽镇湖雪 $队河道内有沉船没有
打捞，河道发黑发臭并有水草。

! 松江区王先生!香泾路（北
松公路到塔闵路）处路灯不亮，存在
安全隐患。

! 浦东新区金先生!惠南镇塘
路村前宅村路，公共道路中间有人
搭建违法建筑作为自己家院子，影
响由西向东通行。

! 闸北区陆先生!大宁灵石公
园内彭越浦河发黑发臭，无人管理。
志愿者 史翼 黄诗琪 整理

黄浦区职能部门及时处理市民向夏令热线投诉问题

卸货“化整为零”整治“日晖港黑臭”

! *月 #)日!斜土东路鞋城旁!运货车停在路边卸货!产生噪音扰民

本版图片 本报记者 陈梦泽 志愿者 张呈君 摄

! ! ! !今天上午 #&时，中共徐汇区委
副书记、徐汇区区长鲍炳章走进
!&#$“夏令热线”大型访谈节目“区
长面对面”。去年“夏令热线”，曾经
有市民反映滨江景观连通的问题。
昨天，黄浦区区长汤志平也接到了
关于日晖港黑臭的市民投诉。作为
黄浦、徐汇两区交界的日晖港，成为
今天访谈的首要话题。鲍炳章透露，

日晖港的疏浚已经排上议事日程，
日晖港景观桥争取年底开工，力争
两年内完工。

滨江绿地将全部贯通
去年“夏令热线”期间，鲍炳章

曾经接到这样的投诉，市民反映从
徐汇滨江展示厅到卢浦大桥约 !&&

米滨江步道、绿地一年半前被封闭
施工，到当时仍未开放。
鲍炳章当时表示，在浦江两岸

开发、整个景观连通过程中，从南浦
大桥到徐浦大桥，日晖港桥是其中
非常重要的一环，请居民理解，将来
有更好的景观。
根据有关方面分析，日晖港黑

臭问题成因复杂，一方面日晖港是
黄浦江死角、“盲肠”，水流不活，另
一方面由于潮汐作用，造成河道泥
沙淤积、发生黑臭。
“明年开始，日晖港的管理职能

将从市一级层面，下放到徐汇区层
面。有关方面拟在今年内开展河道
疏浚，连通徐汇滨江和黄浦滨江的

日晖港景观桥争取在年底开工，目
前正处于方案的制定和完善过程
中，力争两年内完工。”鲍炳章表示，
作为公共景观地带，仍存在水质差、
黑臭等问题，毫无疑问要进行整治，
改进情况也要让老百姓知道。“十三
五”期间，从南浦大桥到卢浦大桥、
徐浦大桥，滨江绿地将全部打通，打
造有轨电车景观线路。

打通审批"最后一公里#

鲍炳章在访谈中特别提到了几

个带有“徐汇特点”的问题。
首先，在关于徐汇区的投诉中，

施工扰民问题排名靠前。鲍炳章透
露，徐汇区近段时间正处在城市更
新和建设的高峰时期，建设项目集
中。今年开工建设规模达到 %$&万
平方米。有关部门应该高度重视周
边环境和建设中的管理问题、安全
问题，为居民打造一个更好的生活
环境。除了工地环境，在业态调整方
面，徐汇区今年重点对 #)个街道
))条道路专项整治。

今年 %月份，徐汇区成立行政
服务中心。!%个职能部门进驻，#),
个办事窗口办理 )!*项行政审批和
公共服务事项。位于南宁路的徐汇
区行政服务中心将原先散在 #/处
的科室、部门窗口搬到服务中心，新
成立的市场监管局则“成建制”入
驻，打通审批的“最后一公里”。随着
科室入驻，几百名机关工作人员“下
沉”行政服务中心，直接接待办事企
业和居民。

本报记者 陈杰

徐汇区区长鲍炳章走进#夏令热线$

日晖港景观桥争取年底开工

百姓提问
区长回应
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! 鲍炳章


